

特集 中国に勝った日本人100人／雅子さま「病状の深層」

AERA



'11.1.3-10
No.1特価400円
合併増大号
アエラ

中国に勝った 日本人 100人

自分の強みを生かし、広げた人生の選択肢

2010年、日本はGDPで中国に世界2位の座を明け渡した。

だが、その中国で「勝った」日本人がいる。

自分の強みを中国という成長市場で生かし、

人生の選択肢を増やした人たちだ。

ライター 三宅玲子(北京)、須藤みか(上海) 編集部 木村恵子



人気ブロガー、医大生
TOKYO PANDA

沖縄生まれ、東京育ち。子どもの頃にはモデルをしていた。東京の私立中高一貫女子校時代は、ルーズソックスで渋谷のセンター街にいるコギャルだった。高3から2年間オーストラリアへ語学留学



700万都市、瀋陽は今、主産業の鉄工業が好況で、あちこちで高層マンションが建設ラッシュを迎えてる。ユニクロも日系百貨店もあり、12月にはヤマダ電機もオープンした。

たった1年で有名に

タオバオで買った服と手持ちの服をコーディネートし、街角で撮ったスナップ写真をブログにアップ。中国の洋服なのに、いまやタオバオやサイト内に出店する何万という中國国内の個人

人商店も、PANDAに注目する。彼女が何を着るか。それにヨット売り上げが飛躍的に伸びるからだ。

1年前に始めたブログに、「PANDAのおかげでカワイイ服が貰えたよ」となどコメントが書き込まれる。その反応がうれしい。ブログには服の説明は数行。その日の出来事や彼のことなどを書くガーリズトーキーもウケている。130万部発行の人気ファッション雑誌「Ray」中国版にもファンションリーダーとして登場するまでになった。

戦略的な仕掛けもあった。TOKYO PANDAというハンドルネームは2歳年下のロシアンの彼がつけた。東京出身との彼がつけた。東京出身とバングの組み合わせ。アルファベットの方がおしゃれというのも狙い通りだった。

だが始めた当初は、ブログに日本兵による残虐行為の写真が10回近く勝手にアップされた。タオバオの担当部署に電話で何度も直談判し、画像を削除した。でも一方で、「イケるかも」と思った。日本人に風あたりが強いのは想定内。反応があるといふことは存在を認めてもらえているということ。ブログ閉鎖は

全く考えなかつた。

本業は瀋陽の医大の附属病院で実習する医者の卵だ。中国の医師国家試験を2011年に控える。資格取得後は内分泌科の医師として中国で働く予定だ。

5年前に来た当時の瀋陽は未舗装の道路が多く、服を買おうにも店もなかつた。しかたなくタオバオで買い物をするように。ブログを始めたのも、苦労してみつけたカワイイものをうまく組み合わせた「成果」を多くの人に見えてもらいたかったからだ。中国のあらゆる都市で開発が猛スピードで進んでる。PANDAがたつた1年で有名ブランドになつた、そのスピードはまさに中国の今の「速度」なのだ。

女の子の本音つかむ

日本の10代・20代女性に詳しいマーケティング会社「ブームプランニング」代表の中村泰子(50)が知人からPANDAの存在を聞いたのは4カ月前。すぐ瀋陽に会いに行き、中国と彼女のエネルギーに圧倒された。マネジメント契約を結び、中国事務所も開いた。現地事務所を預かり、PANDAのマネジメ



**中国に勝った
日本人
100人**

俳優
矢野浩二

大阪出身。来春には自叙伝『管道』が中国と日本で発売される。中国人の妻との間に一人娘。当初は中国語は全く話せなかったが、今では中国語と日本語でブログを書き、撮影現場ではファンとの握手も欠かさない

年間300冊という読書量で中国政治や社会を知り尽くしてい る自信もあった。日本の高校卒業後、独学で身につけた中国語は中国人に間違えられるほど。それも説得力を増した。

以来、取材や執筆の依頼が増えた。そのたびにキーパーソンを紹介してもらい、人脉を広げた。08年には北京大の留学生代表として、胡錦濤国家主席とも面会した。中国の知識層と会話をした。中国語で開設した ブログにはこれまで250万アクセスがあった。日中関係が

「13億人市場といつても、女の子たちが本当に何に反応するのか、日本企業もつかみきれてはいない。移りわりの早い巨大市場で、一般的なマーケティング調査では決してわからない、中国人の女の子の本音をPANDAはつかんでいる」

悪化すれば1日500件を超える苦情メールも来る。それでも中国社会を批評することをやめない。

3千チャンネルがひしめく中国のテレビ界で視聴率1位のバラエティー番組が「天天向上」。08年にレギュラーの座を射止めた。いまや彼を知らない中国人はない、とさえ言われる。

ステージの袖から出てきたかと思うと、何にもないところでバタッと転ぶ。床に向かって、「あぶないなあ」と吉本新喜劇を髪飾りとするコテコテのギャグ。これがやたら

悪化すれば1日500件を超える苦情メールも来る。それでも中国社会を批評することをやめない。

矢野は関西弁でこう話す。「番組に出演している時にものすごく自由を感じる。『天天向上』だけでなく、中国では生活をしていても、すごく解放感がある。堅苦しい感じが全然ないんですよ」

尖閣問題が起きた時、「天天向上」を放送する湖南衛星テレビの局アナから矢野の携帯電話にメールが入った。

「わかつていてると思うけど」と前置きした上で、「言葉には細心の注意を払って

矢野の出演自重の案も出た。だが、最終的に局は、「浩二の気持ち次第。出るか出ないか浩二が決めていい」

矢野は出演を続けた。局も、こういう時期だからこそ日本のことをもっと紹介していくべきだと、日本にかかるゲストをどんどん呼ぶ方針だ。

日本では森田健作の付き人として役者修業を8年積んだ。一年目の02年、抗日戦争の映画の悪役、日本兵役をつかんだ。最初は、演じられることがただうれしく、夢中だった。

だが、求められた残虐性の表現だけでは満足できなくなり、戦争への疑問や残してきた家族への思いなど、心のひだも意図的に表現した。ステレオタイプな日本兵役を、血の通ったひとりの人間として演じることが評

ントをするのは、彼女の友人でやはり医学生の前田穂枝(28)だ。いま中村のもとには、日本のインターネット、化粧品、エンターテインメント企業からPANDAとコラボレーション商品を出したい、商品やサイトへのアドバイスがほしいという依頼が相次ぐ。中村はこう話す。

「PANDA自身はこう話す。『ブログを始めた頃はこんなことになるとは思ってもみなかつた。だけど、有名になつて、ビジネス的にも成功できれば、もうひとやりたいことも出てきた』」

批評は求められている

いまは自分の世代にしかできない日中友好に貢献したい、と思っている。中国各地で災害が起きた時、医者の資格を生かして、「PANDAレスキュー隊」のような救助活動ができた。春からは、予防医学への関心が高まる中国の公園で、バランスボールを使ったヨガを紹介

する活動を考えている。

「親善活動にマーケティング、

それに医者。

ファンクションは

多い方がTOKYO PANDA

Aの魅力は上がると思つんですね」

9月に起きた尖閣諸島騒動は

あらためて日中関係の危つさを

国メディアで活躍する日本人ジヤーナリストだ。英フイナンシャル・タイムズ中国版でコラムを書き、中国国営テレビ局CCTVや香港のフエニックスTVでコメントーターも務める。日本中などの政財界の要人から話を聞きにきたのだ。

加藤は唯一といつてもいい中

国メディアで活躍する日本人ジ

ヤーナリストだ。英フイナンシ

ヤル・タイムズ中国版でコラム

を書き、中国国営テレビ局CCTV

でコメントーターも務める。日

本中などの政財界の要人から話

をする活動を考えている。

「親善活動にマーケティング、

それに医者。

ファンクションは

多い方がTOKYO PANDA

Aの魅力は上がると思つんですね」

9月に起きた尖閣諸島騒動は

あらためて日中関係の危つさを

国メディアで活躍する日本人ジ

ヤーナリストだ。英フイナンシ

ヤル・タイムズ中国版でコラム

を書き、中国国営テレビ局CCTV

でコメントーターも務める。日

本中などの政財界の要人から話

をする活動を考えている。

「親善活動にマーケティング、

それに医者。

ファンクションは

多い方がTOKYO PANDA

Aの魅力は上がると思つんですね」

9月に起きた尖閣諸島騒動は

あらためて日中関係の危つさを

国メディアで活躍する日本人ジ

ヤーナリストだ。英フイナンシ

ヤル・タイムズ中国版でコラム

を書き、中国国営テレビ局CCTV

でコメントーターも務める。日

本中などの政財界の要人から話

をする活動を考えている。

「親善活動にマーケティング、

それに医者。

ファンクションは

多い方がTOKYO PANDA

Aの魅力は上がると思つんですね」

9月に起きた尖閣諸島騒動は

あらためて日中関係の危つさを

国メディアで活躍する日本人ジ

ヤーナリストだ。英フイナンシ

ヤル・タイムズ中国版でコラム

を書き、中国国営テレビ局CCTV

でコメントーターも務める。日

本中などの政財界の要人から話

をする活動を考えている。

「親善活動にマーケティング、

それに医者。

ファンクションは

多い方がTOKYO PANDA

Aの魅力は上がると思つんですね」

9月に起きた尖閣諸島騒動は

あらためて日中関係の危つさを

国メディアで活躍する日本人ジ

ヤーナリストだ。英フイナンシ

ヤル・タイムズ中国版でコラム

を書き、中国国営テレビ局CCTV

でコメントーターも務める。日

本中などの政財界の要人から話

をする活動を考えている。

「親善活動にマーケティング、

それに医者。

ファンクションは

多い方がTOKYO PANDA

Aの魅力は上がると思つんですね」

9月に起きた尖閣諸島騒動は

あらためて日中関係の危つさを

国メディアで活躍する日本人ジ

ヤーナリストだ。英フイナンシ

ヤル・タイムズ中国版でコラム

を書き、中国国営テレビ局CCTV

でコメントーターも務める。日

本中などの政財界の要人から話

をする活動を考えている。

「親善活動にマーケティング、

それに医者。

ファンクションは

多い方がTOKYO PANDA

Aの魅力は上がると思つんですね」

9月に起きた尖閣諸島騒動は

あらためて日中関係の危つさを

国メディアで活躍する日本人ジ

ヤーナリストだ。英フイナンシ

ヤル・タイムズ中国版でコラム

を書き、中国国営テレビ局CCTV

でコメントーターも務める。日

本中などの政財界の要人から話

をする活動を考えている。

「親善活動にマーケティング、

それに医者。

ファンクションは

多い方がTOKYO PANDA

Aの魅力は上がると思つんですね」

9月に起きた尖閣諸島騒動は

あらためて日中関係の危つさを

国メディアで活躍する日本人ジ

ヤーナリストだ。英フイナンシ

ヤル・タイムズ中国版でコラム

を書き、中国国営テレビ局CCTV

でコメントーターも務める。日

本中などの政財界の要人から話

をする活動を考えている。

「親善活動にマーケティング、

それに医者。

ファンクションは

多い方がTOKYO PANDA

Aの魅力は上がると思つんですね」

9月に起きた尖閣諸島騒動は

あらためて日中関係の危つさを

国メディアで活躍する日本人ジ

ヤーナリストだ。英フイナンシ

ヤル・タイムズ中国版でコラム

を書き、中国国営テレビ局CCTV

でコメントーターも務める。日

本中などの政財界の要人から話

をする活動を考えている。

「親善活動にマーケティング、

それに医者。

ファンクションは

多い方がTOKYO PANDA

Aの魅力は上がると思つんですね」